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Только самые свежие 
новости и комментарии

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ
Тайна Менделеева раскрыта – 
читайте на 3 стр.

СКАЗАНО!
«Сегодня «Лыжня России» увлекает всю страну. Это семейный 
праздник, на который приходят и папы, и мамы, и дети. Лю-
ди выходят на лыжню не ради спортивных достижений - мы 
просто отдыхаем на свежем воздухе, общаемся друг с другом, 
получаем положительные эмоции».

Владимир Якушев, губернатор Тюменской области
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лыжня россии

гто

мнения

Анна ЩЕРБИНИНА
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

Анна ГЕРМАНОВА
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

всероссийские массовые соревнования «лыжня 
россии – 2016» собрали в тобольске 1500 участни-
ков и довольно большую армию болельщиков.

тобольск принимает участие в «лыжне россии» в 12-й раз. на лыжню в 
этот день выходят как профессионалы, так и любители. так было и на этот 
раз. «лыжня» для тоболяков стала одним из самых любимых массовых со-
ревнований, готовятся к которому заблаговременно. а ветеран спорта свет-
лана бекшенёва даже стихи сочинила с такими слова: «мчатся дерзкие маль-
чишки, а за ними – старики, разноцветные манишки, искры радости в груди».

напутственные слова тоболякам и иногородним участникам перед стар-
том произнесли со сцены глава города владимир мазур и председатель то-
больской городской думы андрей ходосевич.    

в масстарте, самом зрелищном и масштабном забеге, призовые места не 
присуждались. да и о каком секундомере может идти речь, когда со старта 
почти одновременно уходит чуть ли не тысяча человек. здесь главное не до-
пустить массового завала.  

а вот на группах, где присуждались призовые места, мы заострим вни-
мание. среди спортсменов 17 лет и моложе на дистанции 5 км призёрами 
стали кирилл мингалёв, Павел созонов, максим кошелев (уват), кристина 
садыкова, анна абрамова, елизавета чаркова.  

у спортсменов 18 лет и старше на аналогичной дистанции на пьедестал почё-
та поднялись азиз абдиев, александр тудвасев, андрей андреев (тобольский 
район), алёна коростелёва, алина нигматуллина, диана исхакова (уват).  

все последующие группы преодолевали дистанцию в 1200 метров. у 
учащихся начальных классов в тройки лидеров вошли степан вахрушев, 
дмитрий буторин, константин казанцев (уват), дарья фатеева, анастасия 
мальцева, мария жернова.  

спортсмены-инвалиды все до единого  достойны  похвал. Первые места 
здесь завоевали иван ефремов (вос), фаттак фаттаков (сПода) и ульяна 
мартынова (сПода). отдельно подводились итоги по результатам забега 
учащихся школы №19. Победителями были названы иван абакумов и нина 
боберкова.  

у руководителей на этот раз призёрами стали кирилл егоров, геннадий 
савин, алексей комогоров, ольга гайдукова, вера доронина, татьяна рез-
чикова. триумфаторы среди ветеранов – михаил гайдуков, александр мо-
настырёв, атиятулла авазбаков, надежда сметанина (ярково), галина ко-
жевникова, анна сафронова.   

Большие зимние гонки

Данил Булашев, 11 лет:
– я в «лыжне россии» впервые 

участвую. Побегу в массовом стар-
те на два километра. наверное, это 
непросто бежать в такой толпе. а 
вдруг кто упадёт, лыжу или палку 
потеряет? тут уж не до результата, 
лишь бы до финиша добраться.  за 
меня пришли болеть папа, мама и 
сестрёнка. Постараюсь их не разо-
чаровать. 

Рафаил Абдуллин, ветеран:
– мы с женой лыжи уважаем, но в 

«лыжне россии» не всегда принимали 
участие, пока работали. теперь дру-
гое дело, вышли на пенсию, и больше 
свободного времени появилось. чаще 
стали выбираться в лес на лыжах. а на-
кануне соревнований пробежались по 
трассе, посмотрели, что нас ждёт. на 
старт выйдем вместе с женой. любовь 
к лыжам мы и детям, и внукам привили.    

Владимир Мазур, глава города:
– этот праздник зимний, спор-

тивный, всенародный. тобольск 
первым среди городов тюменской 
области стал участвовать в «лыж-
не россии», и сегодня мы видим, 
что в стартовом городке собрались 
люди разных возрастов. этот про-
ект объединяет нас, прививает тягу 
к здоровому образу жизни, вселяет 
оптимизм, веру в будущее.         

Виталий Толкачёв, водитель ПАТП:
– у нас от ПатП много народу бе-

жит. я участвую в «лыжне россии» 
не каждый год. если только выходной 
выпадает. ну а если выехал на линию, 
тут уж, извините, не до лыжни. на 
этот раз я смог поучаствовать в сорев-
нованиях, чему очень рад. настроение 
отличное, праздничное. кстати, мы 
пришли на стадион всей семьёй. на 
старт выйдут и жена, и дети.   

Яна Зубова, первый замести-
тель главы города:

– замечательный праздник здоро-
вья и хорошего настроения, чудесной 
зимней погоды. за последние три года  
мы первый раз не переносим «лыжню 
россию» из-за морозов. Погода уста-
новилась чудесная, стартовать одно 
удовольствие. радует, что столько на-
роду собралось на стадионе, что тобо-
ляки дружат со спортом.

торжественное от-
крытие центра те-
стирования По сдаче 
норм всероссийского 
физкультурно-оздоро-
вительного комПлек-
са «готов к труду и 
обороне» в тобольске 
состоя лось на базе ре-
сурсного центра шко-
лы № 16.  

с открытием гто-центра со-
бравшихся в спортзале поздравила 
начальник воспитательного отдела 
комитета образования администра-
ции города татьяна луценко. она 
рассказала ребятам, как сама в те-
стовом режиме проходила эти ис-

Испытание комплексом
пытания, что из всех специалистов 
комитета образования только один 
человек показал результаты, за кото-
рые мог бы быть удостоен серебря-
ного значка

депутат городской думы алек-
сандр васильков добавил, что рад 
возрождению славной традиции, 
что спорт всегда помогал ему в 
жизни. ребятам он пожелал здоро-
вья, удачи и побед на любом поп-
рище. 

Первыми к сдаче норм гто были 
допущены учащиеся 9, 11 классов  
школ  №№ 18, 17, 16, 13, 12, 9, 7, 
православной гимназии, гимназии 
им. н. д. лицмана, лицея. ребятам 
предлагалось пройти следующие 
испытания: рывок гири, плавание, 

отжимания, наклоны вперёд, под-
тягивание, поднимание туловища 
(упражнение на пресс), прыжки в 
длину, стрельба из пневматической 
винтовки. 

к сожалению, многим не удалось 
пройти испытания по плаванию и 
стрельбе (не хватило времени), но 
тестирование по этим двум видам 
ребята будут проходить в другие 
дни. 

По словам главного судьи центра 
тестирования светланы мещеря-
ковой, по результатам первого дня 
испытаний на золотой значок могут 
претендовать 20 человек, на сереб-
ро и бронзу – человек 40. впереди у 
ребят испытания ещё по пяти видам 
спорта.      

глава о главном

на Прошлой неделе со-
стоялось совместное 
совещание Представи-
телей Правительства 
тюменской области и 
оао «ржд».

Посвящено оно было вопросам 
организации пешеходных связей 
между пассажирскими платформа-
ми и зданиями вокзалов на станциях 
тюмень и тобольск. Перед совеща-
нием был проведён комиссионный 
осмотр вокзалов на этих железнодо-
рожных станциях. 

с предложением включить в инве-
стиционную программу «ржд» ме-
роприятия по строительству новых 
пешеходных мостов на железнодо-
рожных станциях областного центра 
и нашего города выступил губерна-
тор тюменской области владимир 
якушев.

сейчас станция тобольск обору-
дована пешеходными переходами в 
одном уровне с железнодорожными 
путями для прохода пассажиров на 
островную платформу. Проектом 
реконструкции станции предусмот-
рено устройство наземных пеше-
ходных переходов с ограждением, 
сигнализацией автоматического 
действия и световыми указателями. 
Предусмотрено устройство лест-
ниц и пандусов с ограждениями для 
мало мобильных групп населения. 

сейчас проходит реконструкция 
платформ, и после её завершения 
расстояние от вокзала до места по-
садки пассажиров в поезд с остров-
ной платформы составит около пя-
тисот метров. это будет доставлять 
неудобство пассажирам, особенно 
с ограниченными возможностями 
здоровья. именно поэтому было 
принято решение о строительстве 
отдельно расположенного пешеход-
ного моста со сходами и лифтовыми 
спусками на пассажирские платфор-
мы. 

есть вариант строительства пе-
шеходного моста, примыкающего к 
зданию вокзала, со сходами и лиф-
товыми спусками на пассажирскую 
платформу.

основополагающими критериями 
выбора вариантов организации под-
хода, конечно, должен стать уровень 
комфорта для пассажиров. и в этом 
вопросе мы не могли не учесть мне-
ние тоболяков. 

Предлагаю рассмотреть  ука-
занные варианты и высказать своё 
мнение в группе «тобольская прав-
да» социальной сети «вконтакте». 
свои мнения и предложения вы 
также можете направлять непо-
средственно в редакцию газеты. 
вместе мы должны сделать наш 
город не только комфортным для 
местных жителей, гостей и тури-
стов, но и безопасным.

Владимир МАЗУР, 
глава города
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Лада ЛИСОВА

сервис

официально

Екатерина ВОЛЬНОВА

Импортозамещение 
в туризме 

Первые межрегиональные  шаги в этом наПравле-
нии уже сделаны — обособленное Подразделение 
торгово-Промышленной Палаты (тПП) в тобольске 
налаживает контакты местных туроПераторов с 
Представителями туриндустрии екатеринбурга, 
увата и ханты-мансийска.

об этом рассказала руководитель обособленного подразделения тПП в 
тобольске и тобольском районе александра стрункина, выступая на I меж-
региональной туристской конференции тюменской области.

– в 2015 году формат туристического потока изменился, падение реаль-
ных доходов плюс резкий рост курса доллара и евро сделали поездки за 
границу неподъёмными для многих россиян. мы видим, что в отношении 
внутреннего туризма в россии произошёл перелом, бизнес должен быть го-
тов к развитию этой тенденции, важно не упустить шанс привлечь наших 
сограждан к отдыху внутри страны, – отметила она.

По словам александры стрункиной, особое внимание следует уделить 
развитию уже известных маршрутов, а также формированию новых, в том 
числе и межрегиональных. кроме того, считает эксперт, качество туристи-
ческих услуг и сервиса необходимо вывести на новый уровень. для решения 
данного вопроса тПП предлагает ввести в регионе добровольную сертифи-
кацию туристических услуг. именно это направление работы готова взять на 
себя торгово-промышленная палата.

добавим, что недавно в увате состоялся круглый стол с участием лидеров 
в сфере туризма и гостеприимства, представителей власти и торгово-про-
мышленных палат тюменской области и ханты-мансийского автономного 
округа. результатом встречи стала предварительная договорённость о со-
трудничестве по разработке масштабного проекта – межрегионального ту-
ристического маршрута.

Счётчик для расчётливых
В Тюменской области изменены нормативы потребления 

электроэнергии

Приказом деПартамента тарифной и ценовой По-
литики тюменской области с 1 февраля 2016 года 
изменены нормативы Потребления коммуналь-
ных услуг По электроснабжению для населения 
юга тюменской области. 

соответствующие изменения внесены в приказ правительства тюменской об-
ласти №183/01-05-ос «об утверждении нормативов потребления коммунальных 
услуг по электроснабжению в тюменской области». напомним, эти нормативы 
действовали с 1 сентября 2012 года и до настоящего времени не менялись. 

согласно внесённым поправкам теперь расчёт стоимости электроэнергии 
для потребителей, рассчитывающихся по нормативам при наличии техни-
ческой возможности установки индивидуальных приборов учёта, ведётся с 
учётом повышающего коэффициента 1,4.

 таким образом, к примеру, норматив потребления электроэнергии в двух-
комнатной квартире с электроплитой на семью из трёх человек составит 
теперь 170 квт*ч на человека, а не 122 квт*ч, как ранее. При отсутствии 
технической возможности установки индивидуальных приборов учёта нор-
матив останется прежним. 

Повышающий коэффициент 1,4 будет действовать до 30.06.2016 г. 
с 01.07.2016 г. по 31.12.2016 г. будет применяться коэффициент 1,5; с 
01.01.2017 г. – коэффициент 1,6. таким  образом, государство стимулирует 
собственников жилья к установке индивидуальных приборов учёта и рас-
чётам за потребленные ресурсы по их показаниям. расчёт по нормативам 
становится для потребителей электроэнергии ещё более невыгодным и за-
тратным. ознакомиться с новыми нормативами можно на сайте оао «тэк».

тюменская энергосбытовая комПания наПоми-
нает, что Потребителям необходимо Передавать 
Показания счётчиков в Период с 15 По 25 число 
каждого месяца. в случае отсутствия своев-
ременно Переданных Показаний оПлата за По-
треблённую электроэнергию рассчитывается в 
течение Первых шести месяцев, исходя из средне-
месячного Потребления, а далее – По нормативам 
Потребления электроэнергии. 

также расчёт по нормативам производится в случаях отсутствия прибора 
учёта или использования электросчётчика, вышедшего из строя (истек меж-
поверочный интервал поверки, отсутствуют пломбы, нарушена целостность 
прибора учета и т.д.). оао «тэк» напоминает, что приобрести новый при-
бор учёта можно на участках и в отделениях компании, а также на интернет-
сайте общества, через форму онлайн-заявки. 

заверил деПутатов 
тюменской област-
ной думы губернатор 
владимир якушев во 
время заседания, на 
котором были Приняты 
важные для жителей 
нашего региона реше-
ния.

и в первую очередь это закон о 
компенсации взноса на капитальный 
ремонт многоквартирных домов, ко-
торый поддержали единогласно все 
областные депутаты. 

как сообщает пресс-служба губер-
натора, поддержка адресована оди-
ноко проживающим неработающим 
пожилым жителям региона старше 
70 лет – собственникам квартир в 
многоквартирных домах. 

компенсация предусмотрена в 
пределах определённого стандарта 
площади жилого помещения. это 
36 кв.м для одиноко проживающего 
гражданина. также мера социальной 
поддержки распространяется и на се-
мьи, состоящие только из совместно 
проживающих неработающих граж-
дан пенсионного возраста. но в этом 

Средства найдём

Поддержка адресована одиноко 
проживающим неработающим 
пожилым жителям региона старше 
70 лет - собственникам квартир в 
многоквартирных домах.

случае компенсация предусмотрена 
на 18 кв.м собственнику квартиры. 
за площадь жилого помещения, 
превышающую указанные стандар-
ты, компенсация не предусмотрена, 
информирует пресс-служба.

как ранее сообщала наша газета, 
сумма компенсации пожилым вла-
дельцам квартир варьируется в за-
висимости от возраста. выделены 
две категории: от 70 до 79 лет – бу-
дет компенсировано 50% от суммы 
взноса за определенную стандартом 
площадь жилища, и от 80 лет и стар-
ше – выплатят 100% от взноса на эту 
же площадь.

Пример для наглядности. для 
одиноко проживающего граждани-
на 70-79 лет, собственника жилого 
помещения общей площадью 54 
кв.м, компенсация на оплату взно-
са на капитальный ремонт обще-
го имущества в многоквартирном 

доме составит: (36 кв.м * 7,5 руб .) 
* 50% = 135 руб. в месяц; для оди-
ноко проживающего гражданина 
80 и более лет, собственника жило-
го помещения общей площадью 54 
кв.м, компенсация на оплату взно-
са на капитальный ремонт обще-
го имущества в многоквартирном 
доме составит: (36 кв.м * 7,5 руб.) 
* 100% = 270 руб. в месяц. (7,5 руб. 
– это минимальный размер взноса 
на капитальный ремонт в месяц в 
расчёте на 1 кв. м жилого помеще-
ния в многоквартирном доме).

данный закон депутаты тюмен-
ской областной думы приняли, руко-
водствуясь интересами избирателей, 
о чём заявил в интервью владимир 
якушев.

– это нужный, важный и своев-
ременный закон. для его исполне-
ния потребуются немалые средства 
из областного бюджета, но этот во-
прос мы решим. деньги в бюджете 
преду смотрены, – отметил глава 
региона. 

также его порадовало единоду-
шие народных избранников при 
обсуждении проекта закона о ком-
пенсациях, который был внесён 
фракцией «единая россия».

– это значит, что, когда идёт речь 
о важных решениях, депутаты об-
ластной думы умеют забывать о 
межпартийных разногласиях, руко-
водствуются интересами избирате-
лей. такой подход к делу не может 
не радовать. мы все относимся к 
одной партии – партии жителей тю-
менской области, – подчеркнул вла-
димир якушев

часто ПостуПают в 
комиссию обществен-
ного контроля При 
общественной Палате 
тобольска.

об этом в ходе очередного заседа-
ния комиссии сообщил её председа-
тель абузар зиятов.

в конце прошлого и в январе ны-
нешнего года в комиссию обратились 
с заявлениями граждане по поводу 
ухудшения качества проживания в 
отдельных многоквартирных жилых 
домах. в своих обращениях жители 
сообщают о недобросовестной рабо-
те управляющих компаний, которые 
не реагируют на просьбы жителей 
домов об устранении технических 
неисправностей.

решением комиссии намечено 
обследование указанных жилых 
объектов, и в случае подтвержде-
ния этих фактов документы будут 
направлены профильной постоян-
ной комиссии тобольской город-
ской думы.

также абузар зиятов рассказал о 
выявлении тревожных фактов, кото-
рые могут вызвать негативные по-
следствия в тобольске. к примеру, 
в ходе рейдовых мероприятий по 
торговым объектам города члены ко-
миссии выявили случаи незаконной 
продажи алкогольной продукции. 

в перечне нарушителей фигури-
руют 14 объектов розничной тор-

Тревожные сигналы 

говли и общественного питания. 
но комиссия имеет право только 
информировать об этих явлениях 
органы власти, надзора и контроля. 
в связи с чем результаты рейдов бу-
дут переданы в администрацию го-
рода, тобольскую городскую думу 
и правоохранительные органы, ко-
торые имеют полномочия пресекать 
подобные факты.

общественные контролёры 
дополнили свой план работы на 
2016 год новыми мероприятия-

ми. в результате обсуждения в 
повестку дел включены вопросы 
«о строительстве пешеходного 
моста через никольский взвоз», 
«о качестве строительства и 
ремонта городских дорог», «о 
проведении капитальных ремон-
тов многоквартирных домов», 
«о благоустройстве городских 
микро районов». также едино-
гласную поддержку коллег вызва-
ло предложение игоря синепаль-
никова о необходимости изучения 

ситуации в ряде тобольских школ 
и лечебных учреждений.

в завершение заседания был под-
нят вопрос о необходимости увели-
чения численного состава комиссии 
общественного контроля. 

– будем выходить с такой инициа-
тивой в общественную палату, а 
пока предлагаю работать с активны-
ми гражданами города, включать их 
в рабочие группы для проведения 
контрольных проверок, – заявил 
председатель комиссии.

решали члены исто-
рического совета 
тобольска При об-
суждении воПроса 
По концеПции соз-
дания «музея реки 
иртыш».

заседание проходило под ру-
ководством первого заместителя 
главы города яны зубовой и пред-
седателя городской думы андрея 
ходосевича.

Проект историко-археологиче-
ского и природно-экологического 
музея реки иртыш (кратко авторы 
называют его мир) в предместье 
Потчеваш представила любовь 
сладкова. наши читатели с концеп-
цией музея знакомы – в №12 от 6 
февраля её достаточно широко ос-
ветил алексей нескоров.  

Как из идеи создать нечто
Председатель фонда «возрожде-

ние тобольска» аркадий елфимов 
особо отметил уникальность «ерма-
кова поля» и величие подвига каза-
ков-первопроходцев. а вот директор 
биостанции виктор родин заметил, 
что некоторые историки уверены, 
что никакого сражения ермака с ку-
чумом здесь не было. но в целом все 
члены исторического совета идею 
одобрили, отметив значимость дан-
ного проекта. 

но что дальше? глава городской 
думы андрей ходосевич поднял во-
прос по материальным затратам на 
создание музейного комплекса.

– мы все понимаем, что это бу-
дет даже не в ближайшем будущем. 
финансовая составляющая сегод-
ня – один из актуальных моментов. 
Поэтому нам надо не просто под-
держивать концепцию, а с чего-то 

начинать. для того чтобы искать 
инвесторов, нужны определённые 
наработки.

заместитель директора тоболь-
ского музея владислава дронова 
предложила достаточно прагматич-
ные и конкретные шаги по внедре-
нию проекта:

– мы можем сегодня организовать 
фестиваль «город на иртыше» и 
объединить те города, которые стоят 
на нашей реке. таким образом нач-
нём формировать информационное 
поле для продвижения этого продук-
та. можем разработать экологиче-
ские и археологические маршруты, 
задействовав киселёвскую гору и 
район Потчеваш.

яна зубова пояснила, что для 
продвижения проекта необходимо 
разработать конкретный план работ 
по внедрению данной идеи и потом 

обращаться адресно за помощью. 
также она заметила, что в тобольске 
нет специалистов, имеющих лицен-
зию на проектирование музейных 
комплексов. 

а иерей вадим базылев напомнил 
собравшимся, что в первую очередь 
нужно решить вопрос с землёй. тер-
ритория, на которой планируется 
воздвигать музей (бывшая нефте-
база), выставлена на продажу её 
нынешним собственником – оао 
«газпромнефть-тюмень».

члены исторического совета 
приняли решение создать рабочую 
группу по разработке плана, под-
готовить методическое пособие 
по концепции музея и обратиться 
к руководству акционерного обще-
ства «газпромнефть» с просьбой 
о передаче этой территории в дар 
городу. 

совет народного депутата

Болеть, чтобы не замёрзнуть
– владимир яковлевич, 
скоро в тюмени старту-
ет чемПионат евроПы По 
биатлону. серьёзный уро-
вень соревнований Пред-
Полагает и некоторую 
ответственность со сто-
роны болельщиков. как и 
за кого там «болеть»?

сергей сорокин

– я сам всю жизнь занимаюсь спор-
том и уверен, что без этого гораздо 
труднее даются серьёзные производ-
ственные успехи. что касается чемпио-
ната европы, то его организаторами подготовлена интересная развлекатель-
ная программа, которая начнёт «разогревать» зрителей за полтора часа до 
стартов. насколько мне известно, на территории «жемчужины сибири» 
разместятся пункты питания и торговли общей площадью 1800 квадратных 
метров. конечно, там можно будет перекусить, прикупить всевозможной 
атрибутики чемпионата, сувениры, флаги. будет организован и тёплый па-
вильон для детей, пока родители будут усиленно «болеть» на трибунах. 

кстати, о том, как «болеть». яростно, конечно, если речь идёт о поддерж-
ке наших земляков-тюменцев – олимпийского призёра евгения гараничева, 
призёра кубка мира и чемпионку европы анастасию загоруйко и чемпион-
ку мира среди юниоров викторию сливко. 

Поддержать стоит и других 11 членов сборной россии, ну и, конечно, 
спортсменов из прочих 28 стран, которые готовятся выступить в «жемчу-
жине сибири». 

еще совет – одевайтесь теплее. на календаре – февраль, поэтому «бо-
леть» нужно в тёплых пуховиках, а главное, в тёплой и пока зимней обуви. 

    С уважением,  Владимир МАЙЕР,
    депутат областной думы
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наша нефтехимия

книжная жизнь

спорт
Марина МИЛОВА

Дарья ФЕДОТОВА (фото)

Дмитрий КАРАСИЕР
Николай ЛОСКУТОВ (фото)

масштабный Просве-
тительский Проект 
рассчитан на четыре 
месяца и Планирует 
вовлечь в конкурсы и 
Познавательные ме-
роПриятия тоболяков 
от мала до велика. 
основная его цель (По-
мимо раздачи Приятно-
стей вроде Подарков 
и Призов) – демонстра-
ция вклада Продукции 
из Полимерных мате-
риалов в жизнь со-
временного человека, 
того, насколько удоб-
ной и экологичной 
стала городская среда 
с внедрением решений 
на основе Полимеров.

что ждёт жителей города вплоть 
до дня химика? теплоаудит, кото-
рый выявит, куда утекает тепло из 
ваших квартир, и поможет избежать 
таких утечек, снизив коммунальные 
платежи. в марте-апреле школьники 
наперегонки пустятся в объёмное мо-
делирование. март также пригласит 
встать на лыжи вместе с чемпионами 
мира по биатлону. тогда же горожане 
включатся в акцию по сбору и пере-
работке использованных изделий из 
полимеров, которые обретут вторую 
жизнь, став бахилами и спортивной 
формой. в мае вместе с экспертами 

Уравнение со всеми 
известными

В Тобольске пишут #формулуполимера

тоболяки услышат «дыхание дорог» 
и оценят воздушное состояние дорож-
ной среды. 

ну а прямо сейчас – ключ на старт 
– отметим день рождения земляка 
менделеева? увлекательная квест-
игра – совместный проект тоболь-
ского музея-заповедника и компании 
«сибур». После приветственного 
слова директора корпоративных ком-
муникаций компании рашида нурее-
ва и директора тиамз светланы 
сидоровой музейная машина време-
ни перебрасывает участников в век 
девятнадцатый. здесь они усажива-

ются за парты рядом с димой мен-
делеевым, знакомятся с матерью его 
и детьми, бредут сквозь препятствия 
и ловушки к заветному чемодану с 
наградой.

возможность первыми попытать 
удачи в игре предоставили город-
ским журналистам. команда «сон 
менделеева», предводительствуе-
мая «тобольской правдой», ловко 
огибала на пути всяческие препо-
ны и молодецки прыгала через ямы, 
вырытые каверзными вопросами. 
впрочем, каверзными ли? ну кто 
не знает, например, что дочь мен-

делеева была… или что формула 
этилового спирта… впрочем, зачем 
я вам всё это рассказываю? не меч-
тайте – не проговорюсь. Приходите 
и пробуйте силы сами! особенно 
интересно пройти дорогой дмитрия 
ивановича школярам и студиозусам 
– о сколько открытий готовит исто-
рия удивительного учёного!

Приятное дополнение: участие в 
каждом из этапов проекта отмечает-
ся специальной карточкой, которая в 
конце программы может превратить 
вас в обладателя приза от компании 
«сибур». итоги подведут 29 мая, в 
день работников химической про-
мышленности, а сейчас – милости 
просим участвовать в проекте: вся ин-
формация доступна в группе vk.com/
tob_prom и по телефону 277-717.

но это в будущем, а мы с вами 
ещё в девятнадцатом веке, бредём 
от стекольного завода в верхних 
аремзянах до петербургской глав-
ной палаты мер и весов. бесстраш-
но смешиваем в мензурках, налива-
ем в колбы, складываем в уме безо 
всяких там счётов и даже изготав-
ливаем настоящий полимер. отвага 
и ум ведут нас по музейным залам, 
и мы первыми достигаем чемодана 
менделеева. мы-то с вами знаем, 
что никаким чемоданным мастером 
наш великоучёный земляк не был, 
но охотно подчиняемся правилам 
игры. игры, которую уверенно вы-
игрываем. хотите оспорить наш 
рекорд? у каждого из вас есть шанс 
пройти квест «загадки великого хи-
мика», тем более что в рамках про-
екта разыгрывается сотня бесплат-
ных билетов-пропусков на игру.

невообразимые курточ-
ки, легкомысленные 
штаны, летящие воло-
сы и ясные глаза, раз-
ноцветные браслетики, 
смартфоны, розовые 
ушки, накреПко заку-
Поренные музыкой… 
студенчество.

человек, на встречу с которым при-
шло это весёлое сообщество, сидел 
себе до поры в сторонке. наб людал.

так, должно быть, присматривал 
за шумством юных волков киплин-
говский акела. не проявляя эмоций, 
но без тени величественного равно-
душия – седому волчаре явно был 
интересен каждый, кто осмелился 
прийти сегодня к скале совета.

в библиотеке колледжа искусств 
и культуры проходила встреча уча-
щихся с анатолием кондауровым. 

Разговоры у Скалы Совета

анонсировалась она как рандеву с 
писателем, но уместней было бы 
сказать – с легендой.

штучной работы человек, этот 
кондауров. как кержацкая, в обло 
рубленая изба, как топор старой 
ковки, как на века просмоленный 

струг. и при всей суровости этих 
образов он открыт и лиричен. да во-
обще, сдаётся мне, бо-о-о-ольшой 
мечтатель.

Потому и разговор с молодёжью 
сразу завязался. Пара реплик, и ау-
дитория приняла гостя, открыла 
уши, глаза и души. а тому было что 
рассказать.

военное детство… безотцовщи-
на. совсем как у высоцкого – ножи 
из напильников и толковище до 
кровянки. странствия по стране от 
края до другого. армейская первая 
проба пера (журналистика, между 
прочим)... юридический факуль-
тет. служба в милиции в тюмени, 
тарко-сале, тобольске… дружба 
с местными музыкантами, писате-
лями, художниками. собственное 
творчество… успешная юридиче-
ская практика и внезапный уход. 
уход в тайгу.

семнадцать сезонов. Промысло-
вик-одиночка… наверное, поэтому 
анатолия кондаурова часто называ-
ют «писателем-охотником». всё это 
так, конечно, но, на мой взгляд, то, 
что пишет этот человек, не умещает-
ся в определение «самобытные рас-
сказы о тайге».

он говорил, а ребята слушали. 
студенты задавали вопросы – кон-
дауров отвечал. честно отвечал, 
словно бы и не молодым совсем 
юношам и девушкам, а тому, кто 
поднимается по утрам на горизонте 
вместе с солнцем, тому, кто синеет 
на закате в верхушках кедрача, кто 
дышит в ночи глубинами реки и 
гулко ворчит в недрах матери сырой 
земли. тому, которому не соврёшь.

Встречу открыл Ильнар Куль-
маметов (студент III курса), поло-
живший стихи Анатолия Кондау-
рова на музыку.

– вы молоды, учитесь на звуко-
оператора и наверняка увлечены со-
временной музыкой. Почему вдруг 
эти стихи, почему романс?

– Потому что эти стихи о любви. 
тема ведь вечная. всех волнует. а 
стихи мне очень понравились, на 
душу легли, и мелодия зазвучала. 
Переживаю только, как автор вос-
примет мою музыку.

Преподаватель истории Людми-
ла Козлова, организатор встречи с 
писателем, поясняет: 

– здесь в основном студенты 
первого курса нашего колледжа, но 
с разных отделений. и театралы, и 
фотографы, и хореографы, и дизай-
неры… в прошлом году подобная 
встреча была проведена в цент-
ральной библиотеке. она вызвала 
большой отклик у ребят. вот мы 
и решили сделать ещё один шаг. а 
анатолий алексеевич любезно от-
кликнулся на наше предложение.

– Писатель беседует со своим 
читателем посредством книг, – 
спрашиваю Анатолия Кондауро-
ва. – А зачем вам нужны такие 
встречи, да ещё и с молодёжью, 
которая жизни-то не нюхала?

– очень нужны. безмерно дорожу 
мнением своих ровесников, людей 
среднего возраста. но то, что дума-
ют о тебе, о жизни вообще вот эти 
ребята, не менее интересно. иногда 
в беседах с ними делаешь для себя 
такие открытия, что просто удиви-
тельно.

Мы перекрыли 
«Енисей»

в сПортивном комПлексе «центральный» Прошли 
игры IX открытого турнира По волейболу среди 
девушек «русская зима». 

в тобольск съехались команды из казани («юность»), красноярска 
(«енисей»), коллективы дюсш из кургана и Покачей, две команды деле-
гировала тюмень – осдюшор№1 и «Прибой». наш город представляли 
девушки из команды «стройсервис-инвест». 

лотереи с призами в виде телевизоров и прочей полезной техники не 
было, потому и зал «центрального» от болельщиков не ломился. а массо-
вость была организована только в день открытия. но всё же ценителей во-
лейбола, родных и близких спортсменок вполне хватало, чтобы создать и 
шумовоё оформление, и показать, что кого-то этот турнир интересует очень 
живо. не за печенюшки, так сказать. 

к фаворитам можно было причислить «юность», «енисей» и «стройсер-
вис-инвест». самым популярным счётом турнира был 3:0, трижды коман-
дам для выявления победителя пришлось играть четыре сета, и дважды дело 
доходило до тай-брейка, когда игралось все пять партий. 

в первом случае схлестнулись у сетки  «юность» и «енисей». девушки из 
казани смогли выиграть две первых партии, но в дальнейшем волейболист-
ки красноярска сумели переломить ход поединка. третья партия закончи-
лась 32:30 в пользу «енисея», четвёртая – 27:25. ну а в пятом сете команда 
красноярска, что называется, дожала соперниц – 15:12. 

«юность» уступила и «стройсервис-инвесту» 1:3, заняв итоговое третье 
место. а главный приз турнира разыгрывали тоболячки и девушки из крас-
ноярска. 

и это противостояние также было с лихо закрученной интригой, с массой 
эмоций болельщиков и послематчевых слёз волейболисток обеих команд. 
в первой партии игра у хозяек паркета не задалась. масса невынужденных 
ошибок привела к тому, что сет остался за «енисеем», – 25:22. а вот дальше 
«стройсервис-инвест» относительно легко взял две партии – 25:17 и 25:11. 

но как только тоболячки уже примерили корону победительниц, их ви-
зави из «енисея» выиграли четвёртый сет 25:22, сравняв счёт по партиям 
2:2. на тай-брейке волейболисткам тобольска удалось прилично оторваться 
в счёте 12:7 – всего три очка оставалось набрать до победы. но красноярск 
не сдался и … уже 12:12. 

однако на большее девушек с берегов енисея не хватилo, и марина Про-
стакишина, точным ударом мимо блока соперниц, ставит точку в этом про-
тивостоянии - 15:12.

тобольск – победитель! Поощрительные подарки получили все команды и их 
наставники. в нашем городе остались три индивидуальных приза для лучших 
игроков в своих амплуа: алиса князева - лучшая пасующая, марина Проста-
кишина - лучший нападающий, алёна чибрик - лучший игрок турнира. Приз 
лучшему блокирующему достался елене краморенко из красноярска. 

Михаил ИВАНЬКОВ

Серебряный дебют
тобольский дзюдоист георгий третьяков, восПи-
танник тренера алексея кочетова (дюсш №1), за-
нял второе место на Первенстве россии По дзюдо 
среди юношей и девушек до 18 лет, которое Прохо-
дило в новосибирске с 9 По 14 февраля. 

георгий провёл шесть встреч. в пяти одержал победу и лишь в финальной 
встрече уступил более опытному сопернику. стоит заметить, что георгий 
третьяков был самым юным участником соревнований такого уровня – ему 
всего лишь 14 лет.  

По результатам первенства тоболяк попал в сборную команду россии и 
теперь будет участвовать в кубках европы и отбираться на официальное 
первенство европы, которое пройдёт в финляндии.  

Феликс БРАЦЕВСКИЙ

Сильнее тяжести
в сПортивном 
комПлексе «мо-
лодость» Про-
шёл открытый 
турнир По жиму 
штанги лёжа.

это традиционные фев-
ральские соревнования, 
посвящённые дню защит-
ника отечества. участие 
в них приняли силачи из 
тобольска, вагая и дуб-
ровного.

в своих весовых кате-
гориях победили: елена 
мустафина, константин 
бельских, константин 
котомин, алексей орлов, 
Павел елин, илья яго-
дин, анатолий тимофеев, 
никита Петряков, игорь 
кориков, юрий копылов, 
ильдар ниязов, сергей 
таскаев, александр бука-
ринов.

а отличившийся недавно на окружном округе Павел шипулов выиграл 
городские соревнования с новым рекордом тобольска, выжав из положе-
ния лёжа штангу весом 295,5 кг.

Влад НАБОКОВ

Павел Шипулов, установивший новый 
городской рекод

Анатолий Кондауров

Ильнар Кульмаметов
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ПРОДАМ  
  ПУХОВИК 
БОРДОВЫЙ 

С КАПЮШОНОМ, 
   Р. 52-54. 
НЕДОРОГО.

редактор дмитрий карасиер 25-36-14
ответственный секретарь алла макарова 24-98-33
социальные проблемы анна щербинина 25-78-77
строительство и жкх вера хохлова 25-93-85
экономика и промышленность раиса Половинко 24-52-79
образование, молодёжная политика
культура и туризм, правопорядок

наталья олесова
марина милова

24-36-47
24-35-34

бильд-редактор дарья федотова 24-35-34
отдел продаж марина галимзянова 24-21-11
дизайн и вёрстка ольга узерина, динара беркутова 25-96-43

корректор наталья новикова
бухгалтерия ирина Попова 25-71-56
бесплатные объявления динара беркутова 25-96-43

ÏÐÎÄÀÅÒÑß ÄÎÌ 
â Ì-Çîðêàëüöåâî, 27,5 

ñîòêè çåìëè, äâóõýòàæíûé 
êàïèòàëüíûé ãàðàæ, òåïëèöà 
íà ôóíäàìåíòå, ñòåêëÿííàÿ, 

áàíÿ, íàñàæäåíèÿ âñå 
ïëîäîíîñÿò.

8-922-395-35-45, 
8-912-994-52-21

ПРОДАМ ПЛАТЬЕ
мусульманское, для никах, 
абсолютно нов о е ,  р .  4 2 , 
цвет -  нежно-бирюзовый, 
оригинальный дизайн, шёлк.

 8-906-821-11-50

ÏÐÎÄÀ¨ÒÑß 
ÃÀÐÀÆ

в кооп. «СИРЕНА»,   р-н 
гормолзавода (погреб,  свет, 
охрана,  видеонаблюдение)
 8-922-263-62-58.8-912-077-97-99

Продаю 
ГРЕЧИШНЫЙ мёд 
прямо с Алтайской 
пасеки, от пчеловода. 
1 ЛИТР 500 РУБЛЕЙ.

Продам 
3-комн. квартиру в 7 «а» 
мкр, д. 7 «а», 7 этаж. 

Цена  - 3 млн руб.

 8-982-945-27-68

ПРОДАМ 
аппарат по продаже бахил «Бахилыч» 

с функцией выдачи, сдачи, приёмом 
монет и купюр.

 8-922-483-75-23.

СДАЁТСЯ 
1-комн. квартира на 
горе,  42 кв.м,  со все-

ми удобствами, 
меблированная.

8-982-934-86-84

8-919-927-71-85  

СДАЁТСЯ 
1-комн. квартира в районе 
кремля, немеблированная, 

семейной паре на длит. 
срок. Оплата - 12 тыс. руб. 

+ коммунальные услуги.


Выкуп авто

8-982-968-08-88

Мы не придумываем жизнь
Òîáîëüñêîå âðåìÿ êàê îíî åñòü – 

íà ñòðàíèöàõ òåëåæóðíàëà 
«Äåíü çà äí¸ì» íà êàíàëå «Ò+Â» 
ïî áóäíÿì â 9.00, 17.00 è 22.00.

Также смотрите информационные 
выпуски Первого городского 

теле видения на сайтах: 
tyumedia.ru, tobolka.ru

СДАЁТСЯ 
2-комнатная 

меблированная квартира 
в 4 мкр. дом 8 семейной 
паре на длительный срок. 

Дёшево.

 25-68-18, 
после 18.00

розыск

15 января 2016 г. Про-
Пал скворцов алек-
сандр, 31 год.
со слов друзей, в последний раз 

находился в 7 «а» мкр. и по пер. 
рощинский, на связь с родствен-
никами выходил в 23-30 (собирал-
ся домой). По настоящий момент 
не выходит на связь, местонахож-
дение неизвестно. 

был одет в чёрный пуховик с 
капюшоном(капюшон с мехом), 
кепка- нерпа, перчатки кожаные 
на резинке.

официально был подан запрос в 
полицию о пропаже.

если кто-то обладает информа-
цией о местонахождении данного 
человека, прошу связаться по но-
мерам:

8-982-900-14-37 (мама),
8-982-982-21-21(алёна),
либо 02 в дежурную часть.

 8-932-471-70-05

Демонтаж. 
Монтаж. 

Установка. 
Замена 

оборудования.

УСЛУГИ 
САНТЕХНИКА 

организатор торгов - конкурсный управляющий татаркин виктор анатольевич (72tva@
rambler.ru, инн 720400860348, снилс 06078497490, адрес: 625003, г. тюмень, ул. кирова, д. 40, 
оф. 411, (3452)640068), член аау «сцэау» (инн 5406245522, огрн 1035402470036, 630091, 
г. новосибирск, ул. Писарева, д. 4 - включено в реестр сро 18.07.2003 г. за №0010), сообща-
ет о проведении торгов по продаже имущества ооо «армстрой» (огрн 1067206003732, инн 
7206031904, кПП 720601001, снилс 082011005741 адрес: 626150, тюменская область, г. то-
больск, мкр. защитино, ул. Полевая, стр. 2, арбитражный суд тюменской области дело №а70-
5408/2015 от 30.09.2015 г., специальный р/с для задатков 40702810467100002468 в западно-си-
бирский банк Пао «сбербанк россии», г. тюмень, к/с 30101810800000000651, бик 047102651, 
специальный р/с для оплаты имущества обремененного залогом 40702810767100002469). Пред-
мет торгов: имущество залогодержатель оао «сбербанк россии». лот №1 единым лотом - 
комплекс нежилых зданий в количестве 17 единиц (база) на земельном участке 101210 кв. м, 
кад. №72:24:0409001:1016, по адресу: г. тобольск, восточный промышленный район, квартал 
1, участок №2 в т. ч. (наименование/ площадь кв. м): нежилое/ 485,4; нежилое/ 597,8; нежи-
лое/ 2844,1; нежилое каркасно-металлическое здание-склад №2/ 617,8; нежилое каркасно-ме-
таллическое здание-склад №3/ 1013,9; нежилое/ 716,5; нежилое здание-склад №5/ 944,6 кв. м; 
нежилое здание-склад №6/ 868,5; нежилое здание-склад №10/ 305,8; нежилое материал стен 
сендвич-склад №11/ 868,5; нежилое материал стен сендвич-склад №12/ 305,8; нежилое здание-
склад №13/ 305,8; нежилое материал стен сендвич-склад №14/ 305,8; нежилое материал стен 
сендвич-склад №15/ 305,8; нежилое материал стен сендвич-склад №16/ 305,8; нежилое мате-
риал стен сендвич-склад №17/ 305,8; нежилое строение 146,4 кв. м, кад. №72:24:0409001:1057  
начальная цена 25112800,00 руб. шаг – 1255640,00 руб., задаток – 2511280 руб. торги по продаже 
указанного имущества проводятся в электронной форме на электронной торговой площадке- 
оао «российский аукционный дом» (сайт: http://bankruptcy.lot-online.ru) для участия в торгах 
заявитель регистрируется, проходит аккредитацию на эП, подает заявку через оператора эП, 
вносит задаток и предоставляет документы по фз «о банкротстве», Приказу минэкономразви-
тия рф от 15.02.2010 г. №54, Правил торгов, регламента эП. заявка должна содержать сведе-
ния: наименование, организационно-правовую форму, место нахождения (для юр. лиц); фио, 
паспортные данные, сведения о месте жительства (для физического лица); тел., e-mail; о наличии 
(отсутствии) заинтересованности, перевод документов на русский язык. к заявке прилагаются: 
документ, подтверждающий внесение задатка, действующая выписка егрюл (егриП); доку-
менты, удостоверяющие личность, подтверждающие полномочия, учредительные документы; 
свидетельство огрн и инн; решение органа управления (при необходимости); физ. лица - 
свидетельства инн; согласие супруга. задаток перечислять на специальный счет должника для 
учета задатков. задаток считается внесенным по факту поступления денежных средств на счет. 
договор о задатке заключается в электронной форме и подписывается эцП заявителя. ознаком-
ление с условиями проведения торгов и реализации имущества, характеристиками имущества 
и документами осуществляется на сайте этП и по адресу организатора торгов, в рабочие дни, 
с 15-00 до 16-00. дата начала приема заявок 15.02.2016 г. Прием заявок и оплата задатка - до 
23.03.2016 г. до 23.00. аукцион состоится 25.03.2016 г. в 11-00. время - электронной площадки. 
Победитель - участник, предложивший наибольшую цену. решение об определении победителя 
торгов принимается в день торгов и оформляется протоколом. в течение 5 дней с даты торгов 
победителю направляется предложение заключить договор. оплата имущества денежными сред-
ствами на счет должника - в течение 30 дней со дня подписания договора купли-продажи, соглас-
но условий, договора купли-продажи.

Тобольский городской совет ветеранов войны и труда поздравляет 
участников Великой Отечественной войны и тружеников тыла с юбилеем 

и днём рождения в феврале 2016 года:
Ксению Фёдоровну Ляпину, Фёдора Семёновича Терлеева, Анну Дмитриевну 

Фёдорову.
С юбилеем и днём рождения ветеранов труда и активистов городского 

ветеранского движения:
Веру Филипповну Завьялову, Зинаиду Васильевну Архипенкову, 

Октяб рину Сергеевну Иванову, Наталью Яковлевну Носову.
Пусть в вашей жизни будет все прекрасно,
Счастья вам и долгих лет,
Чтоб каждый день неповторимый
Был теплом и добротой согрет!

Поздравляем  дорогую доченьку,  любимую жену 
Галину Андреевну Черкашину с юбилеем!

Пусть в день рождения твоего

Тепло  родных тебя согреет,

А с ним не страшно ничего,

Хоть снег летит, 

Хоть дождик сеет!

Мама,  любящий муж и дети

День рождения 17 февраля

Читайте «Тобольскую правду» в соцсетях 
«Одноклассники», «ВКонтакте», Facebook

Уважаемые читатели! 
Вы можете подписаться на наше 
издание по следующим ценам:

ПОДПИСКА В РЕДАКЦИИ (БЕЗ ДОСТАВКИ):
íà 6 ìåñ. – 102 ðóá.
íà 3 ìåñ. – 51 ðóá.
íà 1 ìåñ. – 17 ðóá.

Уважаемые жители избирательного округа № 7
сообщаем вам о том, что изменён график приёма граждан депутатом 

тобольской городской думы никитиным михаилом анатольевичем.
место приёма – маоу сош № 7.
время приёма – первый вторник месяца с 17.00 до 19.00 часов.
Организационный отдел Тобольской городской Думы

на злоБу дня
Анна СОЛНЦЕВА

Председатель городского сПорткомитета ольга 
алеева сообщает, что календарный План сПор-
тивно-массовых соревнований на 2016 год, как 
и в 2015, имеет финансирование в размере 10 
миллио нов рублей. 

этой суммы вполне хватает на проведение городских соревнований по 
всем видам спорта, на участие тобольских спортсменов в областных со-
ревнованиях и частично во всероссийских, на организацию учебно-трени-
ровочных сборов. муниципальные задания в начале года розданы четырём 
спортивным учреждениям тобольска – в дюсш №1, дюсш №2, центр 
фор и центр спортивных мероприятий.  

в спонсорских средствах нуждаются команды, которые выступают на все-
российском уровне, и меценаты от добровольно взятых на себя обязательств 
не отказываются. ольга алеева заверила в том, что александр нестеров в 
2016 году продолжит свою деятельность по поддержке детской футбольной 
команды, детской волейбольной команды и отделения фигурного катания 
дюсш №1. 

спортивным инвентарём и экипировкой тобольские спортсмены обеспе-
чены, частично за счёт спортивных школ, частично – за счёт родителей.  

Личный опыт

в качестве Примера рассмотрим настольный 
теннис. ракетку за 200 – 800 рублей можно Приобре-
сти в любом сПортивном магазине, но она годна 
лишь для начинающих. если ребёнок занимает-
ся серьёзно, хочет добиваться усПеха на сорев-
нованиях, Потребуется ракетка более высокого 
класса (в Пределах 10 000 рублей). 

если юный спортсмен показывает хорошие результаты, выступает на 
уровне области и федерального округа, то орудием труда его обеспечивает 
спортивная школа, как, впрочем, и теннисной формой. 

а вот если спортсмен выходит на российский уровень, неплохо поменять 
ракетку на «мастерскую», которая стоит в пределах 20 000 – 30 000 рублей. 
и покупка её уже точно ложится на плечи родителей. хотя есть ещё один 
путь – попасть в сборную области и экипироваться за счёт областной фе-
дерации. 

Спорт в период кризиса
– а их у меня в жизни 
Почти и не было, – го-
ворит 90-летняя анна 
николаевна киреева. 
– сколько себя Помню, 
всю жизнь трудилась. 
и не было у меня ни 
счастливого детства, 
ни Прекрасной юно-
сти, о которых бы хо-
телось всПоминать.   

и по случаю её 90-летия решили 
три её дочери устроить большой 
праздник. и не в квартире, а в кафе, 
куда можно было бы пригласить всю 
многочисленную родню. всё сдела-
ли для того, чтобы юбилей маме за-
помнился. 

ну а пока гости собирались, анна 
николаевна рассказала нам с дирек-

Женщина, не знавшая праздников

тором центра соцобслуживания на-
селения еленой козицкой, пришед-
шей поздравить её с круглой датой, 
о своей жизни.   

уроженка деревни чёрная тоболь-
ского района. росла в многодетной 
крестьянской семье. а как грянула 
война, 14-летняя девушка пошла ра-
ботать в колхоз. и всю войну труди-
лась анна киреева в колхозе на за-
готовке хлеба. у аннушки и руки, и 
спина болели, но она не жаловалась 
и вообще никому об этом не говори-
ла. стране и фронту нужен был хлеб 
– и она его давала, хотя до сих пор 
удивляется, откуда у неё, худенькой 
полуголодной девчонки, силы бра-
лись. 

работали тогда колхозники за 
«палочки» – отметки о трудоднях в 
ведомости. но однажды аннушку 
за ударный труд премировали 100 
рублями, и она смогла купить отрез 
ситца и сшить юбку с кофточкой. 
новый наряд был хорош. жаль толь-

спорт
Диана ШТЕРН

на Приёме у главы города журналисты сПросили у вос-
ходящей звезды биатлона вячеслава малеева, расПола-
гает ли, По его мнению,  тобольск хорошей базой для Под-
готовки лыжников и биатлонистов высокого уровня?

вячеслав, не задумываясь, назвал лыжную базу в районе тырковки, где, 
по его словам, отличные спуски и подъёмы. сам он, будучи воспитанником 
дюсш №1, довольно часто там тренировался. 

лыжная же трасса на «тоболе» годна для подготовки спортсменов-раз-
рядников и для  любителей лыжных прогулок. там, конечно, тренируются 
и ведущие спортсмены города, но им приходится делить лыжню с любите-

Возвращение на Тырковку
лями-одиночками. Председатель комитета по физической культуре и спорту 
ольга алеева сообщает, что база на тырковке вновь станет тренировочной 
точкой для спорт сменов. 

– я очень рада, что тэц вошла  в состав сибура. в последние годы лыж-
ная база в тырковке, находившаяся в её ведении, была в заброшенном со-
стоянии. мы неоднократно обращались к руководству компании фортум с 
просьбой передать нам лыжную базу, но безрезультатно. теперь пошло дви-
жение. мы решаем вопрос с тем, чтобы отправить туда ретрак для подготов-
ки трассы. базу совместными усилиями с сибуром восстановим. с 1 марта 
эта компания запускает программу «формула добрых дел», и мы надеемся, 
что в неё войдёт и лыжная база.

ко, не перед кем форсить – парни-то 
все ушли на фронт. 

в 1946 году вернулся в деревню 
её однофамилец фронтовик киреев. 
молодые поженились, и в 1949 году 
переехали в тобольск. жили пона-
чалу по съёмным углам. работали 
много. дочерей рожала анна нико-
лаевна да воспитывала. так и шла 
жизнь – ни скучать, ни праздновать 
особо некогда было.

овдовела она после 40 лет супру-
жества.  но одинокой бабушка себя 
не чувствует, так как дочери, вну-
ки, правнуки не забывают  –  на-
вещают, продуктами снабжают. 
По хозяйству помогают, хотя она 
и сама со многим управляется. 
да и выглядит она крепкой жен-
щиной с добрым, понимающим 
взглядом. 


